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4、 

為解決花東地區一票難求之問題，並舒緩當前北迴線、花東線載運量力不足之困境，爰建請

台鐵局研議，增設「由南港、七堵發車往返花蓮、台東」之班次的可行性評估，並於一個月內

提出專案報告，送交交通委員會。 

提案人：蕭美琴  葉宜津  李昆澤  鄭寶清  陳歐珀  

趙正宇  林俊憲 

主席：第 4 案照案通過。進行第 5 案。 

5、 

為解決當前北迴線、花東線載運量不足、調度不彰之困境，建請台鐵局研議，增設在「適當

路段增建避車軌以達到短、中期之紓困」的可行性評估，並請於一個月內提出書面專案報告，

送交交通委員會。 

說明： 

1.請說明，當前七堵站至花蓮站在「調度上」的瓶頸路段。 

2.請就過去，台鐵增建避車軌來紓困調度瓶頸之區域的實踐成效，並舉成功案例、失敗案例

。 

3.請評估在第 1 點所列之調度瓶頸路段，若增建避車軌時，所需之經費及建造時程。 

提案人：蕭美琴  鄭寶清  葉宜津  李昆澤  陳歐珀  

趙正宇  林俊憲 

主席：請交通部臺鐵局周局長說明。 

周局長永暉：主席、各位委員。專案報告改成書面報告，有特別跟委員報告過。 

主席：好，有跟蕭委員說好了？ 

周局長永暉：是。 

主席：專案報告改書面報告，修正通過。 

周局長永暉：謝謝。 

主席：進行第 6 案。 

6、 

台鐵於 105 年 3 月 1 日起修改攜帶自行車乘車相關規定。在過去，依規定只要將自行車「完

整收納於攜車袋」即可上車；新規定增加「長、寬、高總和不得超過 200 公分」之限制。就目

前狀況而言，一般登山車或公路車在前後輪拆下後仍都超過此限制至少 32 公分以上，皆不符規

定。然而，近年來節能減碳已成為全球高度重視的議題，花蓮又是台灣重要的觀光城市，低碳

旅遊勢必是未來發展重點，台鐵此項規定將會扼殺台灣單車旅遊之發展。爰此，建請台鐵重新

檢討民眾攜帶單車搭乘之相關規定。 

提案人：蕭美琴  鄭寶清  葉宜津  陳歐珀  李昆澤  

趙正宇  林俊憲 

主席：局長，這距離我上次提案又過了多久了？請交通部臺鐵局周局長說明。 


